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#PREVENÇÃO

#ATÉ_QUE_ENFIM

havia aqui um povoado cujo 
caminho ligava a então Vila de 
São Paulo ao litoral, passando 
pelas redondezas do atual leito 
rodoviário, na margem esquer-
da do rio Tamanduateí. O povoa-
do se estabeleceu no entorno da 
capela de Nossa Senhora do 
Pilar, nos idos de 1800. Os prime-
iros empreendimentos na 
localidade foram um engenho 
de açúcar, um armazém, o 
comércio de madeira e as olari-
as.

pesar de o aniversário de AMauá ser comemorado 
no dia 8 de dezembro,

o dia 18 de outubro também faz 
parte da história da cidade como 
o dia que deixamos de pertencer 
a São Bernardo do Campo.
 O dia 18 de outubro de 1934 
ficou marcado como a data da 
formação administrativa, com 
com a criação do Distrito de 
Mauá, pertencente, até então, a 
São Bernardo. Em 30 de novem-
bro de 1938, o distrito foi trans-

ferido para Santo André, em 
virtude de sua emancipação. Por 
meio do decreto estadual nº 
2.456, de 30 de dezembro de 
1953, a cidade teve sua própria 
emancipação. 
Em 1954, é realizada a primeira 
eleição para prefeito, vice-
prefeito e vereadores, empossa-
dos no dia 1º de janeiro de 1955, 
quando é instalado, oficialmen-
te, o município de Mauá.
 Denominado Cassaguera, 
que significa 'Cercados Velhos', 

Água é um tesouro que não 
deve ser vendido

 Ao entregar um serviço essencial como o de 
água e saneamento básico nas mãos da iniciativa 
privada, é necessário esclarecer como os contra-
tos de investimento já prestados pela Sabesp 
serão afetados. Casos como o contrato em Mauá, 
que previa investimentos ao longo de 30 anos, 
deixam dúvidas sobre o que acontecerá com as 
comunidades atendidas por esses acordos.
 Vender a Sabesp não deve ser uma decisão 
tomada às pressas em busca de interesses políti-

cos. É uma questão que afeta diretamente a 
qualidade de vida dos cidadãos paulistas e a 
infraestrutura do estado. O governo deve agir 
com responsabilidade, respeitar a lei e, acima de 
tudo, considerar o bem-estar de sua população 
antes de avançar com uma decisão tão significati-
va. A pressa de Tarcisio de Freitas na venda da 
Sabesp é uma ação questionável que merece um 
debate público mais amplo e uma análise deta-
lhada de suas implicações.

m dos princípios fundamentais da demo-Ucracia é que um estado não deve estar a 
serviço de seu governador, mas sim a 

serviço de seus cidadãos. No entanto, parece que 
Tarcisio de Freitas está disposto a ignorar essa 
premissa em sua pressa para aprovar a venda da 
Sabesp - a Companhia de Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo. Sua motivação, ao que pare-
ce, é garantir seus interesses políticos, em busca 
de uma vitória pessoal, baseada em uma promes-
sa de campanha.
 O problema não está apenas na intenção de 
vender a Sabesp, mas na maneira precipitada 
com que Tarcisio de Freitas está conduzindo essa 
questão. Enviar o projeto de venda para votação 
em regime de urgência, sem devidamente consi-
derar a legislação vigente, é um desrespeito à 
Constituição paulista, que exige que tal proposta 
seja enviada como uma Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC). Essa abordagem apressada 
coloca em risco a legalidade do processo e mina a 
credibilidade do governo que acabou de começar.
A proposta de Tarcisio de vender a Sabesp levanta 
preocupações legítimas. 

Mauá já pertenceu a São Bernardo 

   O Outubro Rosa é  um 
m o v i m e n t o  i n c r í v e l  q u e 
conscientiza sobre o câncer de 
mama e incentiva a prevenção. 
A solidariedade e a informação 
são poderosas ferramentas para 
salvar vidas. As campanhas, 
eventos e iluminações especiais 
nesse mês unem pessoas em 
todo o mundo, promovendo a 
i m p o r t â n c i a  d o s  e x a m e s 
regulares e do apoio a pacientes. 
J u n t o s ,  p o d e m o s  f a z e r  a 
diferença na luta contra o câncer 
de mama. 
Janine Marques, Guapituba

    A chegada do asfalto à Rua 
D e i s e  r e p r e s e n t a  u m a 
transformação significativa para 
a comunidade. Durante anos, os 
m o r a d o r e s  e n f r e n t a r a m 
estradas precárias, poeira e 
lama. Agora, com o asfalto, a 
qualidade de vida melhora 
consideravelmente. Além disso, 
as propriedades se valorizam, o 
que é positivo para todos os 
envolvidos. Essa conquista é 
fruto do trabalho conjunto da 
população e das autoridades 
locais, e é um exemplo de como 
a infraestrutura pode melhorar 
o dia a dia das pessoas. A Rua 
Deise, agora asfaltada, é um 
grande avanço para o bairro e 
um motivo para comemorar. 
Diego Souza, Zaira

O governador de São 
Paulo,  Tarcis io  de 
Freitas, do partido 

Republicanos, deu um passo 
importante na busca por 
concretizar uma de suas 
principais promessas de 
campanha ao encaminhar à 
Assembleia Legislativa de São 
Paulo (Alesp) o projeto de 
privatização da Sabesp - 
Companhia de Saneamento 
Básico do Estado de São Paulo. 
T a r c i s i o  d e  F r e i t a s 
demonstrou otimismo e 
afirmou acreditar  que a 
votação do projeto de lei de 
privatização da companhia 
ocor re rá  a té  o  fina l  de 
novembro ou em dezembro, 
antes do recesso de fim de ano 
do Legislativo. A Sabesp é uma 
empresa de economia mista, 
com parte de suas ações 
pertencendo ao estado e outra 
parte à iniciativa privada, 
sendo o governo paulista o 
m a i o r  a c i o n i s t a  d a 
companhia.

Tarcisio manda projeto 
para a ALESP pra 
vender Sabesp

No  d i a  a n t e r i o r,  o 
governador realizou 
uma reunião  com 

deputados da base governista 
para apresentar as premissas 
do modelo de privatização e 
esclarecer  os  principais 
aspectos do projeto. Entre os 
pontos discutidos estavam a 
previsão de redução da tarifa e 
como essa redução seria 
sustentada ao longo do tempo, 
bem como o aumento da base 
de ativos da empresa. Tarcisio 
d e  F r e i t a s  e n f a t i z o u  a 
importância de explicar como 
o processo de desestatização 
contribuirá para manter o 
mercado da Sabesp e a lógica 
de investimento cruzado que 
e x i s t e  a t u a l m e n t e .  O 
g o v e r n a d o r  d e t a l h o u  o 
modelo proposto, o projeto de 
lei, e explicou cada ponto, 
tópico e dispositivo aos 
deputados  presentes  na 
reunião.

Tarcisio reuniu base 
para confirmar votação



 deputado  es tadua l 
R ô m u l o  F e r n a n d e s 
completa seis meses de 
mandato fazendo um 
balanço das conquistas 

alcançadas até aqui . 
Rômulo, que participa de 

três comissões na Assembleia 
Legislativa, conseguiu destinar R$ 2 mi-
lhões em indicação de recursos para Mauá 
e aprovou projeto que determina o repas-
se de parte do ICMS para entidades sociais.  
 O parlamentar ainda trabalha para 
aprovar lei que permita que jovens do 
ensino médio inseridos em famílias que 
sejam atendidas por programas sociais 
possam receber uma bolsa auxílio para 
diminuir a evasão escolar. "Há um ano fui 
eleito pelo povo de Mauá, do Grande ABC 
e do nosso estado para ocupar o cargo de 
deputado estadual. Foram 75.033 votos; 
75.033 pessoas que confiaram em mim 
para que pudesse defender os interesses 
da nossa população na Assembleia 
Legislativa. Desde então, temos trabalha-
do muito para honrar essa confiança.  
Foram muitas as viagens, os encontros e os 
amigos que estiveram conosco neste perío-
do. A todos e todas sou muito grato. 
Acredito que um mandato se faz para as 
pessoas, com as pessoas e ouvindo as 
pessoas. Continuaremos juntos" avalia 
Rômulo.
 Desde que sentou pela primeira vez na 
cadeira de deputado estadual, Rômulo 
tem sido incansável -  participa das comis-
sões de Turismo, Constituição e Justiça, 
Meio Ambiente e também está na comis-
são da CPI dos golpes com pix e clonagem 
de cartões. "Quando entrei na comissão de 
Turismo, meu primeiro pensamento foi 
em Ribeirão Pires, que é uma Estância 
Turística e como isso poderia auxiliar a 
cidade, assim como a baixada Santista e 
região, que também tem espaço garantido 
no nosso mandato", afirma Rômulo.
 Projeto que elaborou ainda na campa-
nha, a proposta de bolsa auxílio para 
jovens com famílias em situação de vulne-
rabilidade social tem ganho mais espaço e 
deve ser votado em breve na Assembleia. 
"Segundo dados do portal QEdu, em 2020 
havia 6% de jovens entre 16 e 17 anos não 
matriculados no ensino médio e, de acor-
do com os números preliminares, compa-
rando os anos de 2021 e de 2022, o índice 
de matriculados no ensino médio caiu de 
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6.564.625 para 6.217.486, ou seja, 5,3% 
menor e o equivalente a 347 mil matrícu-
las a menos entre um ano e outro. Isso 
demonstra o efeito concreto do fenômeno 
da evasão escolar. Assim, visando garan-
tir que jovens que queiram estar na escola 
no ensino médio, cursando com assidui-
dade e dedicação, não sejam prejudicados 
e nem prejudiquem suas famílias, a ado-
ção de uma política de bolsa de estudos 
para essa modalidade de ensino se faz 
necessária e urgente. Será uma forma de o 
estado qualificar a educação desses 
jovens, bem como impulsionar o cumpri-
mento das metas do Plano Estadual de 
Educação e do Plano Nacional de 
Educação", diz Rômulo.
 Outro projeto fundamental aprovado 
por Rômulo é o que permite que os contri-
buintes do ICMS – Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Serviços, 
destinem uma parte do imposto devido 
para o financiamento de projetos de 
assistência social. A proposta busca esta-
belecer um vínculo direto entre a arreca-
dação de impostos e a promoção de ações 
voltadas para o bem-estar da população 
mais necessitada. Com a aprovação na 
Assembleia Legislativa, o projeto agora 
aguarda a sanção do governador. "Não é 
fácil manter uma entidade assistencial. 
Há muitos gastos e uma grande demanda 
pelos serviços. Por isso, o projeto de lei que 
criei e já foi aprovado na Alesp é tão im-
portante. Ele vai permitir que parte do 
ICMS devido seja revertido para essas 
instituições. Se for sancionado pelo gover-
nador, poderemos ajudar milhares de 
pessoas", afirma.
 Além disso, o deputado realizou indica-
ção de recursos para a saúde do município 
de Mauá no valor de R$ 2 milhões, que será 
pago ainda em 2023.
 Enquanto membro da Comissão de 
Constituição de Justiça, Rômulo também 
lutou contra a aprovação do projeto que 
aumentou o valor das custas judiciárias, 
sendo o único deputado da cidade de 
Mauá a votar contra este projeto que deixa 
a Justiça mais cara e dificulta o acesso à 
justiça pela população. "Nosso mandato é 
na rua. Estamos sempre buscando opções 
e oportunidades para facilitar a vida do 
nosso povo. O envio de emendas para 
Mauá é fundamental. Meu mandato é 
diferente. É pelo povo de Mauá, sempre", 
conclui.

Rômulo Fernandes Rômulo Fernandes 
completa  de  6 meses
Assembleia com emenda 
para Mauá e projetos para o social

Deputado aprovou projeto que auxilia com 
repasses entidades sociais e conquistou 
R$ 2 milhões para a saúde de Mauá 
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PINÓQUIO 1
 O deputado estadual 
Atila Jacomussi (SD), que já 
ganhou a  a lcunha de 
Pinóquio nos bastidores 
políticos, segue com a 
estratégia de tentar atribu-
ir as obras e projetos do 
prefeito de Mauá, Marcelo 
Oliveira (PT), a si mesmo. 
Recentemente, antes de 
Nísia Trindade - ministra 
da Saúde, subir ao palan-
que com Marcelo, Atila 
usou um carrinho de som 
para afirmar que a quinta 
U n i d a d e  d e  P r o n t o 
Atendimento (UPA) no 
Jardim Santa Lídia era seu 
projeto. Até mesmo mate-
rial impresso, com sua 
foto, foi divulgado, insinu-
ando que ele era o pai da 
quinta UPA.

PINÓQUIO 2
 A mesma estratégia de 
atribuir ações e projetos a 
si mesmo foi usada por 
Atila Jacomussi no que diz 
respeito a investimentos 
em recapeamento asfáltico 
e à regularização de mora-
dias em Mauá, incluindo 
um evento com a participa-
ção do secretário executivo 
de Habitação, Eli Correa 
Filho. No evento, aliás, a 
presença de Atila causou 

estranheza na mesa de 
autoridades. O deputado 
não teve fala durante as 
entregas.

PINÓQUIO 3
 A estratégia de Atila 
Jacomussi de tentar se 
apropriar de realizações da 
gestão de Marcelo Oliveira 
levou a questionamentos 
sobre a eficácia das ações 
do governo em lidar com 
essa tática. Sua insistência 
em associar a si mesmo a 
projetos que não são de sua 
autoria tem gerado descon-
forto nos meios políticos 
locais.

PINÓQUIO 4
 E n q u a n t o  A t i l a 
Jacomussi ganhou a alcu-
nha de "Pinóquio" devido 
às suas alegações questio-
náveis, o deputado estadu-
al Rômulo Fernandes (PT), 
de Mauá, adotou uma 
abordagem mais colabora-
tiva e elogiou a regulariza-
ção de moradias na cidade. 
Destacou o compromisso 
d o  p r e f e i t o  M a r c e l o 
Oliveira com o progresso 
da cidade, demonstrando 
uma postura mais positiva 
e comprometida com a 
comunidade.

#JORNALNOSSACIDADE | 20 de outubro a 03 de novembro de 2023

Mauá volta a receber a Marcha 
para Jesus após 22 anos

Após um longo hiato, Mauá volta 
a receber a Marcha para Jesus, 
evento que congrega diferentes 

igrejas cristãs em uma celebração de 
fé, que retornará à cidade com o apoio 
da atual gestão do prefeito Marcelo 
Oliveira (PT).  “Fui aos estúdios da Rede 
Gospel para falar da Marcha para Jesus, 
que depois de anos volta a ser realizada 
em Mauá, com o apoio de nossa gestão. 
Reconhecemos a relevância de um 
evento como este, que congrega dife-
rentes igrejas cristãs”, comemorou o 
prefeito Marcelo. 
 O evento está programado para 
ocorrer no sábado, 21 de outubro, a 
partir das 14h. A concentração terá 
lugar na Praça da Bíblia, localizada na 
região central de Mauá. A partir deste 
ponto, os participantes seguirão em 
uma caminhada que culminará no 
Paço Municipal da cidade.
 O Paço se transformará em um palco 
para apresentações de bandas gospel 
locais, bem como de artistas renoma-
dos, como Daniela Araújo, Renascer 
Praise e Ton Carfi. Este evento promete 
ser uma celebração de fé e unidade, 
marcando o retorno da Marcha para 
Jesus a Mauá após duas décadas de 
ausência. 

Paula Cabrera
pauta@jnconline.com.br

“A comunidade cristã e todos os inte-
ressados estão convidados a participar 
e testemunhar este momento especial 
de religiosidade e harmonia”, diz 
Marcelo.
 A Marcha para Jesus é um evento 
que teve seu início em Londres, 
Inglaterra, chegou ao Brasil em 1993, e 
em 2009, ganhou um lugar de destaque 
no calendário oficial do país por meio 
de uma lei federal sancionada pelo 
então presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva.

Evento acontece neste sábado e deve levar centenas ao Paço Municipal 

Edital: Estudo de Impacto de 
Vizinhança (EIV) /Ribeirão Pires 
COMUNICADO: Toth Construtora e 
Incorporadora torna publico que 
apresentou  junto a secretaria de 
Habitação e Planejamento Urbano – 
SEHAB, da Prefeitura da Estancia 
Turística de Ribeirão Pires, o 
ESTUDO DE IMPACTO DE 
VIZINHANÇA- EIV, para instalação de 
EDIFICIO RESIDENCIAL, na Rua 
Diamantino de Oliveira, n°110, Bairro 
Pastoril através do processo nº 
2393/2023. em conformidade com o 
decreto municipal nº6923/2019.

Prefeito Marcelo anuncia asfalto na rua 
Deise e tira sonho de 30 anos do papel

m sonho antigo dos moradores Udo Jardim Zaira 5 vai virar realida-
de. O prefeito Marcelo Oliveira 

(PT) anunciou que vai pavimentar a rua 
Deise, solicitação antiga dos moradores 
da região, pois o pavimento com parale-
lepípedo, sobretudo em dias chuvosos, 
torna quase impo o tráfego de ônibus e 
até de carros. Em dias de chuva, é co-
mum que os ônibus evitem subir as 
partes mais altas da rua, causando 
prejuízo aos moradores da Rua Deise e 
também da Rua das Laranjeiras, localiza-
da ainda mais acima, que dependem do 
transporte coletivo. “A gente já fez 
primeira fase, que foi da Rua Deise até o 
Jardim Colúmbia e a gente fez até na 
metade da subida. E agora, nessa segun-

Paula Cabrera
pauta@jnconline.com.br

da fase, a gente vai fazer até o Saturnino 
João da Silva. A parte de paralelepípedos 
vai ser totalmente asfaltada. Na terceira 
fase, vamos fazer da Rua Deise até a 
parta da rua das Laranjeiras, naquela 
bifurcação que um lado é Columbia e no 
outro lado Zaira, subindo para a caixa 
d'água”, explica o prefeito.
 A obra é aguardada há mais de 30 
anos pela população que mora na região 
e sofre, com frequência, com os proble-
mas pela falta de asfalto. “Eu fiz questão 
de incluir a rua nesta fase porque não 
dava mais pedir para a população espe-
rar”, afirma o prefeito.
 O programa Asfalto Novo é o maior 
de pavimentação asfáltica já feito na 
história de Mauá. 
 Segundo o prefeito, sua administra-
ção está investindo R$ 125 milhões em 
recapeamento.

Obra será feita em etapas e deverá asfaltar totalidade da rua
COMUNICADO
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O prefeito de São Caetano do 
Sul, José Auricchio Júnior 
anunciou a tarifa zero na 

segunda-feira, 16 de outubro, 
durante um evento no Palácio da 
Cerâmica, no qual o projeto de lei 
f o i  e n t r e g u e  à  C â m a r a  d e 
Vereadores.
 A partir de 1º de novembro, se a 
tramitação na Câmara ocorrer sem 
obstáculos, todos os cidadãos de 
São Caetano poderão utilizar as 
oito linhas de ônibus da cidade 
s e m  q u a l q u e r  c u s t o , 
independentemente da idade.
 O anúncio desse programa 
coloca São Caetano do Sul na 
v a n g u a r d a  d a  R e g i ã o 
Metropolitana de São Paulo. Dos 
39 municípios que compõem essa 
região, apenas Vargem Grande 
Paulista oferece uma política 
semelhante de tarifa zero. O 
impacto financeiro é significativo 
e tem investimento previsto de 
cerca de R$ 2,9 milhões por mês 
por parte da Prefeitura. Esse valor 
cobrirá integralmente a tarifa de 
R$ 5 por passageiro, que será 
diretamente repassada à VIPE - 
V i a ç ã o  P a d r e  E u s t á q u i o ,  a 
concessionária do sistema.
 Para  a tender  a  demanda 

esperada, cinco novos ônibus 
serão adicionados à frota atual, 
que atingirá o total de 54 veículos. 
A previsão da Administração é de 
aumento de 50% no total de 
usuários do sistema. “A Tarifa 
Zero não é apenas uma conquista 
na área de mobilidade urbana, 
mas também promete benefícios 
nos setores econômico, social e 
ambiental. Além de incentivar o 
uso do transporte público em vez 
do privado, a medida gera 
e c o n o m i a  t a n t o  p a r a  o s 
passageiros quanto para as 
empresas que oferecem vale-
transporte”, avalia Aurichio.
 Além disso, espera-se uma 
r e d u ç ã o  s i g n i fi c a t i v a  n a 
quantidade de carros particulares 
nas ruas, o que contribuirá para 
diminuir a poluição. Segundo a 
ANTP (Associação Nacional de 
T r a n s p o r t e s  P ú b l i c o s ) , 
motocicletas poluem 32 vezes 
mais e consomem cinco vezes 
mais energia por passageiro do 
que os ônibus. Os automóveis não 
ficam atrás, poluindo 17 vezes 
mais e consumindo 13 vezes mais 
energia do que os ônibus.

Paula Cabrera
pauta@jnconline.com.br

#JORNALNOSSACIDADE | 20 de outubro a 03 de novembro de 2023

ENTREGA A DOMICÍLIO!

Auricchio anuncia ônibus
de graça em São Caetano 

Cidade terá gratuidade do ônibus
municipal para todos os moradores
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uplente pelo Partido Liberal, Denis SCaporal assumiu o mandato como 
vereador na Câmara de Mauá nesta 

quarta-feira (18/10), em decorrência da 
licença solicitada pelo vereador Wiverson 
Santana (PL). Denis Caporal tem 40 anos, é 
casado, pai de três filhos, morador da Vila 
Vitória e obteve 1529 votos na última 
eleição. Durante a posse, Denis falou da 
honra de servir a cidade e seu bairro 
durante esse período. “Estou honrado em 
poder servir minha cidade e minha região, 
durante esses 30 dias. O período é curto, 
mas vou poder por em prática muitos 
projetos que propus durante a campanha 
junto aos eleitores”, falou.
 A licença solicitada por Wiversson se dá 
com fundamento no Artigo 9°, inciso III da 
Lei Orgânica de Mauá. Em consonância 
com o regimento interno da Câmara, 
Denis Caporal, primeiro suplente da 
coligação partidária, foi convocado para 
ocupar o cargo durante o período da 
licença.
 Conhecido pelas ruas do Guapituba e 
V i la  V i tór ia ,  Denis  começou sua 
caminhada pública nos idos de 2010, 
quando foi eleito Cipeiro na GM. Sua 
pr imeira  par t i c ipação  nas  urnas 
aconteceu em 2016, quando teve 909 
votos. Com a boa colocação, ele ganhou 
destaque e acabou sendo convidado para 
assumir o cargo de secretário adjunto de 
Trabalho e Renda. Na época, o destaque 
alcançado pelos programas oferecidos foi 
tão grande, que Denis apareceu na TV 
Globo, em matéria veiculada pelo SPTV. 

 “Foi em 2017, numa reportagem com o 
Márcio Canuto. Falamos sobre as vagas 
oferecidas no Centro Público de Trabalho. 
A gente recebia cerca de 500 pessoas por 
dia para encaminhar para novos postos de 
Trabalho”, conta Denis.
 Depois de deixar o cargo, Denis seguiu 
ativo na política e é figura conhecida na 
região, que lhe deu 860 votos no último 
pleito. 
 Agora, como vereador, Denis afirma 
que vai aproveitar o “estágio” para 
acelerar demandas, como a de uma nova 
passarela para os usuários da CPTM da 
estação do Guapituba. “Fico 30 dias na 
cadeira, posso fazer 60 indicações no 
período. Então já estamos analisando 
tudo para ver o que podemos mandar 
como ofício, como indicação e como 
requerimento. Também estamos buscando 
agendas no governo do Estado para 
projetos importantes como a quadra do 
Maria Aparecida Damo Ferreira, que está 
interditada e uma nova passarela para a 
estação do Guapituba. Quero também ver 
a  poss ib i l idade  de  aber tura  dos 
restaurantes populares itinerantes aos 
sábados e domingos, porque faço um 
trabalho com essa população e aos 
domingos são dias difíceis”, conta.
 As agendas de rua, segundo ele, seguem 
ativas neste período. Denis é conhecido 
por começar os trabalhos antes das 6h da 
manhã. “A gente tem que ir pra rua para 
ouvir o povo. Vou toda semana na estação 
do Guapituba, na feira, participo de 
encontros na comunidade, agora tenho 
que intensificar isso”, conclui.

Paula Cabrera
pauta@jnconline.com.br
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Suplente do PL permanece na cadeira pelo próximo mês, 
durante licença de Wiverson Santana

Denis Caporal assume 
cargo de vereador 
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a i s  d e  1 . 0 0 0 Mcrianças estiveram 
na festa do Dia das 

Crianças organizada pelo 
vereador Zé Carlos Nova 
Era. O evento ocorreu no 
feriado do dia 12 de outubro, 
no Campo do I tapeva. 
Famílias do bairro e de toda 
a  r e g i ã o  e s t i v e r a m 

presentes celebrando essa 
data tão especial. 
“Esse é um dia que vai ficar 
marcado na nossa história. 
Como é bom ver as crianças 
felizes, se divertindo. É uma 
e m o ç ã o  e n o r m e 
proporcionar isso para as 
famí l ias” ,  ressa l tou o 
vereador Nova Era. 

 Não faltou diversão na 
festa, com futebol de sabão, 
pula-pula, cama elástica e 
muito mais. Também foi 
realizada a distribuição de 
b r i n q u e d o s ,  c a c h o r r o 
quente e refrigerante para 
q u e  t o d a  a  c r i a n ç a d a 
aguentasse a maratona de 
brincadeiras!

Paula Cabrera
pauta@jnconline.com.br
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Zé Carlos Nova Era reúne mais 

de 1.000 pessoas em Festa 

do Dia das Crianças
Evento foi realizado no último dia 12 de outubro,
no Campo do Itapeva 
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EUA emitem 'alerta de segurança mundial' para americanos no exterior 

entenas de pessoas Cmorreram nesta terça-
feira (17) em um dos 

episódios mais mortíferos 
até agora no conflito entre 
Israel e o Hamas que come-
çou em 7 de outubro, após o 
ataque de membros do grupo 
islâmico no território israe-
lense.Uma explosão em um 
hospital de Gaza, onde esta-
vam centenas de pacientes, 
médicos e socorristas, e cerca 
de 1.000 refugiados, deixou 
centenas de mortos.Segundo 
autoridades palestinas, ao 
menos 471 pessoas morreram 
no incidente.
 O episódio ocorreu em 
meio aos ataques aéreos 
israelenses à Faixa de Gaza, 
que até agora deixaram mais 
de 4 mil mortos, segundo o 
Ministério da Saúde de 
Gaza.Estes bombardeios 
aéreos são a resposta israe-
lense ao ataque de grande 
escala do Hamas, em 7 de 
outubro, contra Israel, no 
qual morreram mais de 1.400 
pessoas, a grande maioria 

Das Agências
redacao@jnconline.com.br

civis, segundo dados do 
governo.Por volta das 19h50, 
horário local, uma forte 
explosão abalou o hospital 
Al-Ahli Arab, que é financia-
do pela Igreja Anglicana dos 
Estados Unidos.
 Os relatos iniciais aponta-
vam para a suposta queda de 
um foguete.Centenas de 
vítimas ficaram no chão, 
incluindo feridos e mortos. 
As imagens mostraram um 
grande número de pessoas 
deitadas.
 Além dos pacientes e dos 
trabalhadores, dentro e fora 
do prédio havia civis – cerca 
de 1.000, segundo os últimos 
relatórios – que procuravam 
um local seguro em meio aos 
bombardeios.Até a semana 
passada havia cerca de 6 mil 
refugiados no local, mas o 
hospital foi atingido no 
sábado por um ataque aéreo 
que deixou quatro feridos.  
 Após o bombardeio, cerca 
de 5 mil pessoas deixaram o 
local.

#REUNIÃO_IMPORTANTE

 presidente russo, Vladimir Putin, e Oo líder chinês, Xi Jinping, devem 
discutir a guerra de Israel contra o 

Hamas nessa semana, quando Putin chegar 
como convidado de honra a um fórum em 
Pequim — uma viagem ao exterior excepci-
onalmente rara para o líder, que está diplo-
maticamente isolado.
 A reunião ocorre sob a sombra do confli-
to, com a invasão da Ucrânia pela Rússia — 
lançada apenas três semanas após a última 
reunião dos líderes em Pequim — e a guer-
ra de Israel contra o Hamas, que agora 
ameaça escalar a nível regional.
 Tanto Pequim como Moscou criticaram 
as ações de Israel em resposta a um ataque 
do grupo radical islâmico Hamas na sema-
na passada e pediram um cessar-fogo, na 
mais recente demonstração dos esforços 
das duas potências para intensificar a sua 
liderança alternativa à dos Estados Unidos. 
Os americanos reafirmam o direito de 
Israel de retaliar.

#DE_OLHO_NA_ELEIÇÃO

 ditador da Venezuela, Nicolás OMaduro, assinou nesta terça-feira 
(17) um acordo com a oposição se 

comprometendo a realizar eleições presi-
denciais competitivas e passíveis de moni-
toramento por observadores internacio-
nais em 2024.
 O encontro entre o líder e seus rivais 
políticos, ocorrido na ilha caribenha de 
Barbados, representou o primeiro contato 
entre as partes em 11 meses. A supervisão 
do pleito era uma das condições estabele-
cidas pelos Estados Unidos para afrouxar 
sanções contra a indústria petroleira do 
país sul-americano.
 A Casa Branca não se pronunciou sobre 
o assunto até a publicação desta reporta-
gem, mas já havia afirmado que a medida 
pode ser revertida se a ditadura não obe-
decer às exigências de realização de elei-
ções competitivas.

Silva. Lula conversou diretamente 
com o presidente de Israel, Isaac 
Herzog e com a Autoridade 
Palestina, Mahmoud Abbas, e 
também com os presidentes do 
Egito, Abdul Fatah Al-Sisi e da 
Turquia, Recep Tayyip Erdogan, 
entre outros, na tentativa de 
garantir uma saída segura e am-
pliar as negociações de paz e 
permitir corredores humanitári-
os em Gaza.
"É a maior operação de retirada 
de brasileiros de uma zona de 
conflito", resumiu o chanceler. 
Para ele, o esforço do governo 
garantiu uma atuação rápida e 
ajudou a trazer os brasileiros com 
segurança. 
 A principal pendência da 
operação é um grupo de brasilei-
ros que está em Gaza e tenta 
deixar o território palestino pela 
fronteira com o Egito, na cidade 
de Rafah. Nesta quarta-feira (18), o 
avião VC-2 da Presidência da 
República, destacado para trazer 
os brasileiros que estão em Gaza, 
voou de Roma, na Itália, até o 
aeroporto de Al-Arish, o mais 
próximo de Rafah. Lá foi descarre-
gada uma carga com kits de remé-
dios e 40 purificadores de água, 
que farão parte da ajuda humani-
tária à população da Faixa de 
Gaza.

 operação Voltando em APaz alcançou nesta quarta-
feira, 18 de outubro, o 

número de 1.135 brasileiros repa-
triados desde a cidade israelense 
de Tel Aviv, em meio ao conflito 
no Oriente Médio. O ministro das 
Relações Exteriores, Mauro 
Vieira, fez um balanço da iniciati-
va, considerada a maior do tipo da 
história do país, durante uma 
coletiva de imprensa no Palácio 
Itamaraty, em Brasília (DF), ao 
lado do ministro da Defesa, José 
Mucio, e do comandante da 
Aeronáutica, tenente-brigadeiro 
Marcelo Damasceno.
 Vieira recordou que a operação 
teve início em 8 de outubro, dia 
seguinte ao ataque do Hamas a 
Israel. A embaixada brasileira em 
Tel Aviv começou a cadastrar 
brasileiros interessados na repa-
triação e a avaliar os desafios 
logísticos para garantir que todos 
os cidadãos do nosso país conse-
guissem chegar a Tel Aviv, defini-
da como porta de saída principal 
para os repatriados.
 Os esforços contaram com 
participação da Força Aérea 
Brasileira (FAB), de servidores das 
embaixadas também no Egito e 
na representação brasileira em 
Ramala, além de ações diretas dos 
ministros e do próprio presidente 
da República, Luiz Inácio Lula da 

Paula Cabrera
pauta@jnconline.com.br
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Maduro anuncia eleições na Venezuela

Líderes da China e Russia se reúnem 

Hospital é bombardeado
em Gaza e mais de 400 
morrem

Governo faz balanço 
da maior operação de 
retirada de brasileiros 
de uma zona de conflito
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ão Miguel dos Milagres, localiza-
da no estado de Alagoas, é um 
verdadeiro tesouro escondido no 
nordeste do Brasil. Com praias de 
areias douradas, águas cristalinas 
e uma atmosfera tranquila, este 
destino encanta os viajantes em 
busca de um refúgio natural. Aqui 

estão algumas das principais atrações e ativida-
des para desfrutar em São Miguel dos Milagres:
As praias da região são o grande destaque. 
Visite a Praia do Toque, Praia do Patacho e Praia 
de Porto da Rua para apreciar a beleza das águas 
calmas e piscinas naturais formadas pelos 
recifes de corais. É o local perfeito para relaxar, 
nadar e fazer caminhadas à beira-mar.
 Não perca a oportunidade de fazer um passe-
io de jangada até as piscinas naturais, que se 
formam durante a maré baixa. Aqui, você 
poderá mergulhar e nadar com peixes colori-
dos, desfrutando de uma experiência única.
São Miguel dos Milagres é parte da Costa dos 
Corais, a maior barreira de corais do Brasil. 
Explore a beleza submarina através do mergu-
lho com cilindro ou snorkel, e conheça a rica   
vida marinha que habita os recifes.
 Para explorar as praias da região de forma 
mais abrangente, considere um passeio de 
buggy. Isso permitirá que você visite lugares 
mais remotos e desfrute das paisagens naturais 
deslumbrantes.
 Experimente a deliciosa comida local, com 
destaque para os pratos de frutos do mar fres-
cos. Restaurantes à beira-mar oferecem uma 
variedade de opções culinárias para satisfazer 
os paladares mais exigentes.
 Visite a igreja histórica da cidade, construída 
no século XVIII. Ela é um importante marco 
cultural e arquitetônico na região.
 A cidade também é lar do Projeto Peixe-Boi, 
que visa à preservação e recuperação da espécie 
ameaçada de extinção. Você pode conhecer 
mais sobre esses incríveis animais e até mesmo 
participar de ações de conservação.
 São Miguel dos Milagres oferece uma varie-
dade de opções de hospedagem, desde pousa-
das aconchegantes até luxuosos resorts à beira-
mar. Muitos deles oferecem vistas deslumbran-
tes e acesso direto às praias.
 São Miguel dos Milagres é um refúgio que 
combina a beleza natural intocada com a hospi-
talidade calorosa dos habitantes locais. Se você 
procura tranquilidade, beleza natural e uma 
experiência autêntica no Brasil, este é o lugar 
ideal para uma escapada inesquecível.

S
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 cidade de Ribeirão Pires está se Apreparando para a segunda 
edição da FLIRP - Feira Literária 

de Ribeirão Pires, que neste ano presta 
homenagem a uma das maiores escrito-
ras da literatura brasileira, Clarice 
Lispector. O evento, dedicado ao incenti-
vo à leitura e à democratização do acesso 
ao livro, acontecerá nos dias 28 e 29 de 
outubro, no coração da cidade, entre as 
ruas Felipe Sabbag, Domingos Morgado, 
Leonardo Meca e o Paço municipal, 
dividindo as atenções e as intervenções 
artísticas.
 Uma das novidades deste ano é a 
abertura de espaço para escritores inde-
pendentes da região. A Prefeitura 
Municipal, por meio da Secretaria de 
Turismo, convidou autores interessados 
a participar, com inscrições que foram 
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Ribeirão Pires 
Oprepara o 2  Ano da 

abertas pelo site da prefeitura. 
 No evento, até 16 lançamentos de 
obras ocorrerão, reservando 50% do 
espaço para autores da própria cidade. 
Além disso, a Feira Literária disponibili-
zará 15 estandes gratuitos para a exposi-
ção e venda de obras de escritores inde-
pendentes. Uma ênfase especial será 
dada a escritoras, autores transgêneros, 
não-binários ou agêneros, pessoas com 
deficiência e escritores oriundos de 
diversas comunidades. Com mais de 30 
editoras confirmadas, painéis de pales-
tras, bate-papos, lançamentos de livros e 
intervenções culturais, a FLIRP 2023 
promete ser um evento literário de 
destaque na região, honrando a memó-
ria e a influência de Clarice Lispector na 
literatura brasileira.
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a última terça-feira (17/10), o prefeito Nde São Bernardo, Orlando Morando, 
assinou uma ordem de serviço que 

marca uma grande conquista para os mora-
dores do Parque das Garças. Após quase 25 
anos da chegada do asfalto na região, foi 
anunciado um investimento de R$ 20 mi-
lhões para obras de urbanização no bairro. 
Este projeto faz parte de um esforço maior 
de infraestrutura no Grande Alvarenga.
 O investimento abrangerá diversas 
melhorias estruturais no Jardim das Garças, 
uma demanda antiga que persiste há quase 
quatro décadas. As obras incluem pavimen-
tação asfáltica, microdrenagem, construção 
de novas calçadas, guias e sarjetas, sinaliza-
ção viária e a implementação da rede de 
coleta de esgoto em parceria com a 
Companhia de Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo (Sabesp). O anúncio 
contou com a presença de secretários muni-
cipais, vereadores e membros da comunida-
de local. Orlando Morando expressou sua 
satisfação em anunciar esse projeto de 
infraestrutura para o Jardim das Garças, que 
faz parte de um pacote de investimentos de 
R$ 500 milhões destinados à região do 
Grande Alvarenga. “Este esforço abrangerá 
profundas transformações e beneficiará 
bairros do Pós-Imigrantes. As intervenções 
já estão contratadas e começarão imediata-
mente, com a previsão de conclusão até 
dezembro de 2024.”
 O pacote de obras contempla 34 ruas do 
bairro, totalizando 9 quilômetros de vias e a 
requalificação de 63 mil metros quadrados 
de pavimentação. Essas medidas irão benefi-
ciar diretamente os moradores do Parque 
das Garças, trazendo melhorias significati-
vas para a qualidade de vida na região.

Redação
redacao@jnconline.com.br

Essa iniciativa faz parte do Programa de 
Recuperação e Ordenamento Sócio 
Ambiental dos Bairros de São Bernardo 
(Prosabs), que é o maior plano de investi-
mentos em mobilidade e infraestrutura da 
história da cidade. 
 O programa já incluiu três grandes obras 
nos bairros do Pós-Imigrantes, como a 
reestruturação da Estrada dos Alvarengas, o 
alargamento da Estrada do Poney Club e 
uma nova ligação do Jardim das Orquídeas à 
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Morando   autoriza R$ 20 milhões
para urbanização do Parque das Garças

Rodovia dos Imigrantes e ao Rodoanel.
 As obras do Parque das Garças fazem 
parte do lote 4 e abrangem também o 
Parque Alvarenga, Jardim Recanto dos 
Pássaros, Recanto da Amizade e Jardim 
Cruzeiro do Sul, totalizando um investimen-
to de R$ 24,7 milhões.
  “Essas ações atendem a uma aspiração 
antiga de uma região extremamente popu-
losa, e a prefeitura se empenha em cumprir 
essa missão. Além das melhorias na infraes-

trutura, o bairro Parque das Garças está 
passando por um processo de regularização 
fundiária, beneficiando quase 800 famílias. 
A Prefeitura de São Bernardo já formalizou 
o encaminhamento para obtenção das 
escrituras individualizadas dos lotes, sem 
custos para os moradores que possuem 
apenas um imóvel, representando um inves-
timento estimado de R$ 1.500 por unidade”, 
diz Morando.
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bracadabra, hocus pocus, pata de Aaranha e asa de morcego, a sorte 
está lançada para quem quiser 

muita diversão! Os shoppings da região 
preparam para animar a criançada no 
Halloween. Na sexta-feira, 27, o Atrium 
Shopping convida para a comemoração 
do Dia das Bruxas com um corujão de 
patinação temática das 23h59 às 4h.
 O evento é gratuito e aberto para 
todas as idades. Para deixar a festa ainda 
melhor, os participantes podem levar 
um prato de doce ou salgado e uma 
bebida, exceto as alcóolicas. O uso de 
equipamentos de segurança também é 
obrigatório neste dia.
 O Halloween do Grand Plaza está 
com programação imperdível para a 
terça-feira, 31. Em edição especial da 
Donuteria, as crianças confeccionam 
donuts temáticos do Dia das Bruxas, 
com sabores e confeitos personalizados 
e podem brincar no espaço, fantasiadas 
com roupas e acessórios assustadores. 
Localizada ao lado da Cacau Show Mega 
Store, a atração funcionará das 13h às 
19h, e é indicada para a criançada de 
quatro a 12 anos. Para participar, basta 
os pais ou responsáveis realizarem o 
agendamento prévio da criança partici-

Atrium, Grand Plaza, Golden Square e São Bernardo Shopping terão ações especiais 
pante no aplicativo do empreendimen-
to e escolher o horário disponível. A 
entrada da ação é social, com doação de 
1kg de alimento não perecível.
 A tradicional caça aos doces do 
Golden Square acontece em dose tripla 
esse ano, nos dias 28, 29 e 31 de outubro. 
A atividade é destinada a crianças de 02 
a 12 anos de idade, com a partida no piso 
L1. A previsão é de três sessões por dia, 
com grupos de 50 crianças. Para garan-
tir vaga fique de olho nas redes sociais 
do shopping e no aplicativo, pois em 
breve as inscrições serão liberadas. 
 Também no Dia das Bruxas, o Golden 
Square recebe uma das personagens 
mais  adoradas  da  cul tura  pop: 
Wandinha. Às 19h30, o palco do “diver-
são na praça” apresenta uma peça 
divertida e arrepiante. Aos corajosos 
que quiserem acompanhar de pertinho 
o teatro, é possível reservar lugar na 
área especial em frente ao palco, tam-
bém pelo app. 
 O São Bernardo Plaza vai entrar no 
clima do Halloween e promove uma 
programação completa e gratuita para 
as famílias em 3 dias de atrações. Nos 
dias 29 e 31 de outubro, domingo e 
segunda-feira, os frequentadores do 

shopping poderão aproveitar uma noite 
de terror bastante animada, com músi-
ca e personagens no palco da praça de 
alimentação, com apresentações do DJ 
André Silva, que trará grandes sucessos 
dos anos 70, 80 e 90. Para entrar ainda 
mais no clima, alguns monstros irão 
circular na Praça de Alimentação duran-
te os horários do show.  A programação 
de Halloween do São Bernardo Plaza 
também terá a tradicional  Caça aos 
Doces nas lojas, onde as crianças que se 
inscreveram através do site, podem se 
divertir gratuitamente. A programação 
do Halloween também contempla 
concurso de fantasias para adultos, 
crianças e pets com direito a prêmios 
para os vencedores. 
Os concursos acontecem no dia 29, às 
18h, e no dia 31, às 20h.
 O restaurante Vassoura Quebrada, 
no Atrium Shopping, tem uma surpresa 
assustadoramente deliciosa para cele-
b r a r  o  H a l l o w e e n .  O  C o m b o 
Tumulorum é uma criação especial 
disponível em todas as unidades para 
matar sua fome com um toque de magia 
até o dia 31 de outubro, também conhe-
cido como Dia das Bruxas.
Ao pedir o Combo Tumulorum, você 

receberá um lanche feito com um pão 
de abóbora macio, uma suculenta carne 
de 160g, queijo cheddar derretido e o 
exclusivo molho roxo de barbecue do 
Necromante. E não é só isso - o Combo 
Tumulorum inclui um presente misteri-
oso, que será revelado apenas quando 
você fizer o pedido.
 As unidades foram transformadas 
para criar uma atmosfera verdadeira-
mente sombria e envolvente para o mês 
das bruxas. Durante as sextas-feiras, 
sábados e domingos de outubro, você 
pode até encontrar bruxos das trevas 
vagando pelas dependências do 
Vassoura Quebrada, acrescentando 
uma dose extra de magia ao seu jantar.
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